

TRABAJO

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN ELCHE	FUERA
Número suelto, 10 cts.	Trimestre, 2'00 pesetas
Un mes . . . 50 id.	EXTRANJERO
	Trimestre, 2'50 pesetas
	Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

Aparece semanalmente

Director: Antonio Cañizares

No se devuelven los originales

Política nacional

¿Se hará justicia?

Al parecer una gran parte integrante de nuestro país en estos momentos, espera ansiosa, el resultado, el fallo, la solución, que el Senado tiene que dar a los culpables, a los responsables de la catástrofe marroquí.

En el Senado como en otros sitios, instituciones que el deber obliga el sancionar la cuestión y el delito inspirados fielmente en los dictados de la justicia con arreglo a las propias leyes de la Constitución española, no se prejuzga con arreglo al delito cometido por la persona o personas determinadas, sino que antes del consiguiente veredicto, a juicio nuestro, quedan los juzgadores completamente coaccionados, por las superiores personalidades de la alta política nacional.

Después de todo, en muchas ocasiones, el que cometió el delito, es el propio que se tiene que juzgar y condenar.

Fiel reflejo de cuanto decimos sucede en el Senado, donde figuran elementos coparticipes de esas responsabilidades Marroquíes

En semejante y dudosa situación, ¿se juzgarán ellos mismos?

Es tan grande el crimen realizado en esa guerra de Marruecos, donde diariamente se han despilfarrado los miles de millones de pesetas; es tan enorme y cruel, el asesinato que se ha podido observar en Annual, Nador, Zeluán y el demás resto del campo de batalla, donde quedaron sepultadas las vidas indefensas de los pobres soldados españoles; es tan infame el dolor que se le ha ocasionado a un sin fin de madres, que lloran sin consuelo alguno, la pérdida de su dicha, la pérdida del hijo de sus entrañas, que reclama en urgencia sean castigados con toda severidad los causantes de semejante Empresa.

¿Se hará justicia? ¿Lo ponemos en duda! Si el Senado no juzga como es debido; si por las conveniencias de los políticos de la alta esfera queda impune lo que el país en masa considera que es un crimen, entonces este, como tribunal supremo y soberano, debe levantarse, pidiendo se haga justicia en quienes no tuvieron escrúpulos ni inconvenientes de ridiculizar, de agravar y desangrar, la vida económica del país, como también la de la juventud española.

“Trabajo”

¡OÍD, OBREROS!

Repetidas veces hemos dicho por mediación de esta hoja, que la desaparición de nuestro querido semanario, sería el triunfo más grande que podría tener la burguesía ilicítana.

Sería tan seguro lo que vacilamos que, a ser posible el que TRABAJO dejara de salir por espacio de algunos meses, veríamos regocijarse desde el primer cacique hasta el último polizonte.

La labor de nuestro paladín se deja sentir en todas las clases sociales de Elche, hasta tal punto que se ha reconocido por acérrimos adversarios nuestros, que somos invencibles cuando se trata de defender causas justas como las que, en toda ocasión, nosotros defendemos.

Y si esto es así; si reconocéis obreros, como en el terreno particular habéis reconocido que se impone ante todo la existencia de esta modesta hoja, ¿por qué no tomáis en calor; más aún, por qué no hacéis cuestión de dignidad la vida de TRABAJO?

Hay que reírse de las pitadas de los inconcientes; ellos con su conducta solo lograrán el que les compadezcan, los que briosamente luchan contra todos los vicios y corrupciones de esta vieja sociedad.

Si nos ayudaís, queridos compañeros, haremos que nuestro periódico no sea lo que es hasta hoy.

Tenemos el decidido propósito de au-

Alcohol para quemar de 90 grados de la Unión Alcohólica Española

a precio de 1'50 el litro

Depositorio: Francisco Quesada, Practicante.—Abad Pons, núm. 20

TRABAJO

mentar el tamaño. Si por causas de todos conocidos, TRABAJO parece tan reducido, dentro de breves semanas haremos que aparezca como antes de pasar esta forzosa crisis.

Pero para esto es menester que cada cual se tome el interés que corresponde en empresas como esta.

Que los suscriptores paguen, de lo contrario nos veremos en la imprescindible necesidad de ir publicando nombres de los malos pagadores.

Aparte de esto es menester que todo el que sea amante de la vida del periódico, procure que el amigo que no lo recibía que se suscriba.

De este modo tendrá vida propia nuestro semanal y contaremos con un arma poderosa para luchar por lo que es de tan imperiosa necesidad: nuestra emancipación.

Temas sobre organización

Una opinión

Tanto por las continuas y agudas crisis de trabajo que se vienen sucediendo hace tiempo en la industria alpargatera, como por la lucha tenaz y brava que sostuvo nuestro Sindicato del ramo, en el pasado locaut patronal, los obreros empleados en esta industria, pasamos por circunstancias algo difíciles de afrontar, llevando una vida un tanto quebrantada y penosa. Pudiéndose suponer la escasez que imperará en los hogares de los alpargateros, en donde no hay otro ingreso ni otra fuente de riqueza que el producto de nuestro trabajo. Siendo por consiguiente cosa muy natural, que esta escasez y penosidad en la vida de la clase trabajadora alpargatera, tenía que tener su repercusión en el Sindicato de nuestro oficio. Los obreros se manifestaron reacios en la organización, y esta entró en un marcado estado de languidez.

Hoy, por hoy, parece ser, que en medio de este estado de mal, nuestra orga-

nización ha hecho franca mejoría, entrando esta, en la vida de relativa normalidad. No obstante esta mejora que se ha podido apreciar en nuestro Sindicato, este necesita ahora más que nunca del concurso, aliento y estima de todos sus afiliados, para poder hacer frente y resolver los arduos y complicados problemas que actualmente tiene a la vista.

¡Es como el agricultor que después que un viento huracanado lastimó sus plantas, éste, se tiene que esmerar en sus cuidados para poder borrar las huellas del mal, con el fin de que el plantel, reverdezca briosamente y dé el lozano fruto apetecido!

¿Qué medios se podrían emplear para que el Sindicato del Ramo de la Alpargata pueda en plazo no muy lejano, entrar en el próspero campo de su desarrollo orgánico y cumplir debidamente su histórica misión?

A mi juicio se debía de ver en principio, la forma de hacer revivir el entusiasmo y la fé adormecida en los compañeros de ánimo quebrantado que se encuentran alejados de nuestro Sindicato y estimularles en actos al ingreso, en nuestro organismo.

Se puede ver, si nuestro Sindicato, tiene algunos defectos de constitución y pasar a corregirlos e introducirle cuantas reformas le permitan para ir en armonía con el progreso que van señalando los organismos obreros tanto nacionales como internacionales.

Hay que estudiar detenidamente la actitud que tiene que adoptar nuestro Sindicato, ante la introducción del mecanismo en la industria alpargatera.

Así mismo es de imperiosa necesidad que se vea la forma de llevar a cabo una acción que pueda evitar en lo posible las crisis de trabajo que cada año van marcándose más.

¡Da grima ver al elemento alpargatero, que en la época del trabajo se entrega maquinalmente a él, con egoísmo desenfrenado y ahora, en la escasez, pasa a formar mansamente cola a la puerta de la fábrica, para poder alcanzar una miserable docena!

¿Y no ha de tener remedio esa situación? ¿No podrá nuestra organización

emplear medios y evitar en algo ese estado ruinoso a que estamos sometidos los obreros alpargateros? ¿Tenemos que vivir siempre de esta forma?

Ya sé, que por lo delicado que son estos problemas, es cuestión de resolverlos la inteligencia y unanimidad de todos los organismos de esta naturaleza que puedan haber en España, o por lo menos en los más importantes.

Pero bueno sería, que nuestra organización que siempre ha estado al frente de las demás por su antigüedad como por su preponderancia, principie a estudiar las cosas, señalando el camino y dando la pauta a las otras.

¿Es todo lo dicho una ilusión, son quimeras? Podíamos probarlo.

Tiene por fortuna el Sindicato del Ramo de la Alpargata, un considerable número de afiliados de sobrada voluntad y entendedores en esta materia; figuran entre los mismos el culto compañero de inteligencia distinguida Manuel Serrano Orts y los abnegados y competentes amigos Juan Barceló, Miguel Bordonado, Antonio Caffizares y Juan Hernández.

¿Por qué los compañeros citados no publican alguno que otro artículo hablando de nuestra organización y ocupándose de los temas que he citado?

¿Ven que se podría crear ambiente favorable a nuestra causa y ser esto el principio del bien que necesita nuestro Sindicato?

Permitidme pues, que tenga el atrevimiento de invitaros a que escribais en este sentido y haced la bondad de contestar aunque sea para decirme que soy un iluso.

Considero que nos debemos de preocupar de nuestra organización.

EL COSTURERO ASOCIADO

La Económica

Fábrica de Borrás

Especialidad en clases para colchones

No equivocarse:

CASA CHOLLO (Llano)

TRABAJO

Francisco García Salinas

ELECTRICISTA

Con el fin de dar facilidades a su numerosísima clientela, ofrece a la misma:

Toda clase de trabajos de electricidad, timbres, aparatos telefónicos, instalaciones para automóviles con un gran surtido de lámparas para estos.

Depósito de aparatos de medida, motores, contadores, ventiladores, calefacción, planchas y material pequeño.

Existencia de lámparas de 12 y 1 w. a. tío de las mejores marcas.

Para compra y avisos dirigirse a las calles de S. JUAN, 12, y S. JAIME, 5.

TELEFONO 139

La becerrada del lunes

Ricos y pobres

Una fiesta que se celebrará con toda la esplendidez posible. Cuanto más fastuosa sea ella, mayores serán sus resultados. Cuanto más se diviertan los ricos, más... iba a decir más se divertirán los pobres; pero quiero decir que padecerán menos; cuanto más abundante es la comida de los ricos, más sobras pueden recoger los faltos de recursos.

De «El Místico»

Con asombroso esplendor verificose el lunes pasado la becerrada a beneficio del Hospital y Asilo de Eche. Aún quedan almas caritativas que no se olvidan de los que tras largas luchas por conservar la vida, al final de su carrera, después de miserias dolorosas, de vicisitudes sin par, encontraron como refugio a su cuerpo un local que les amparase y les librara de la pena inmensa de verse despreciados por los que aún conservaban sin detrimento sus órganos necesarios para ganarse el sustento.

Personas bien entendidas en esta clase de espectáculos, han asegurado haber presenciado corridas de toros de gala, incluso Reales y en ninguna de ellas haber visto desbordado el lujo en las proporciones que está «nuestra».

Nosotros no censuramos esta forma de propaganda con caballos enjaezados, muchachas lindas con relumbrantes y pomposos mantones de Manila, no; por que seguramente sin todos estos detalles la fiesta no habría llamado tanto la atención de este pueblo insensible, ajeno por completo a las miserias humanas y necesitaba de ello para que fuera allí a

entregar el dinero para los pobres del Asilo y enfermos del Hospital.

Que satisfacción habrán sentido los organizadores al ver el resultado obtenido y que gracias a su iniciativa *todos los miserables* de su querido pueblo quedarán a salvo de la negra hambre. ¿Que ellos son los causantes, en unión de todos los bien hallados de que los que nada poseen lleguen a una edad avanzada sin nada con que alimentarse? Exacto, pero su alma quedará libre ante El, juzgador de los pecados terrenales, porque a cambio de los sufrimientos en su vida de trabajador le depara un Palacio donde puede pasar tranquila la vejez sin preocupaciones, feliz, pensando en la otra vida, la eterna, llena de goces, compensación a los martirios de la terrena.

Y no solo los poseedores de la riqueza, sino los obreros, los que con su trabajo llenan de dinero las cajas de sus explotadores deben estar contentos y satisfechos por la gran obra y así lo demostraron con su cooperación pecuniaria, pues lo que ahora hacen para los otros, mañana puede que sean ellos los que lo reciban y que no es lógico sean los pobres ricos solamente los paganos, deben contribuir también los medios y los bajos.

Que los utópicos y descarriados socialistas digan que no es ese el camino y que con esta clase de desprendimientos no se ataja el mal causado y que los gastos empleados en el mantenimiento de una ínfima parte de los pobres son excesivos para el resultado que se obtiene, no es extraño, porque su afán es entorpecer la marcha de la Humanidad para que siga sus teorías de desorganización, de desquiciamiento social.

Nosotros no podemos oír con respeto los cantos de los que desean que abandonemos a esos desgraciados seres que necesitan de la caridad de nosotros para vivir decorosamente, a condición de emplear parte de nuestro capital a la creación de escuelas para que se eduquen los niños en la forma que requiere el mundo civilizado, porque así creen ellos que la educación acaparada por todos en general, evitaría la desigualdad económica existente, desapareciendo por razón lógica y natural la esclavitud que aun reina en la Tierra aunque los tiempos modernos háyanle adornado con otros vestidos.

Tienen razón los poderosos, aún debíamos estar orgullosos con los amos que tenemos; después del sacrificio que representa mantener a unos cuantos pobres, no cesando en el agravio, exigimos

más, que reduzcan sus gastos superfluos para emplearlos en hacer felices a los demás ¡Es mucho exigir!

Sigan los ricos desprendiéndose de su dinero para que vivan de limosna los pobres, aunque no cumplan con las leyes de Protección a la infancia y a la mujer y Pensiones para la vejez.

En lugar de organizar fiestas para Hospitales y Asilos, preocúpense más de los intereses de sus trabajadores, que en su ignorancia abandonan ellos y verán como cambia de aspecto la desdicha y la infelicidad que se nota en la clase trabajadora.

Cooperativa Obrera "La Emancipación"

Empréstito reintegrable.—V lista

Nombre y apellidos	Acciones suscritas	Entregas en metálico
Suma anterior	610	214 50
Pedro Díez		0 50
Antonio Agulló		1 00
Vicente Maciá		4 00
J. Campello Sempere	25	
R. Soler Carratalá		1 00
J. Román Asencio		2 00
Brígida Gasch		5 00
Ventura Pastor	25	25 00
Dolores Martínez		5 00
Suma y sigue	660	258 00

ACTO CIVIL

En Hamman Ben Hadjar, Argelia, ha dado a luz una preciosa niña, Josefa Pomares, esposa de nuestro compañero Tomás Martínez Ibernón.

Nuestro amigo, consecuente en sus ideas ha librado a la recién nacida del remojón, y apesar de esa *heresia*, tanto la madre como la hija gozan de una perfecta salud.

No sabe el compañero «Piso» cuanto nos alegramos; y ante la imposibilidad de poderle felicitar personalmente, le enviamos desde estas columnas nuestra más cordial enhorabuena.

OBREROS: Leed

"El Socialista" y "Trabajo"

Del ambiente local

Nosotros hemos ganado un premio...

Vamos a permitirnos la inmodestia de hablaros, queridísimos lectores de nosotros, esencial y particularmente de nosotros... Séanos consentida y perdonada esta presunción, siquiera por una vez, y nuestro reconocimiento profundo será con vuestra benevolencia.

Trátase de que nosotros, tan humildes, tan oscuros, tan poquita cosa, hemos conseguido en el último Certamen Literario organizado por «Coro Clavé», la alta distinción de un Diploma de Honor, así, con mayúsculas. Y aún teniendo que afrontar el riesgo de que se nos tache de pretenciosos no hemos querido resignarnos a que hecho de tal transcendencia en nuestro vivir sencillo y sin relieve quedase sin la divulgación y resonancia merecidas.

¿Que qué méritos extraordinarios y relevantes hemos contraído para obtener esa honrosísima recompensa? Tenemos que confesar con franqueza y no sin cierto sentimiento que nubla sensiblemente el cielo de nuestra justa satisfacción por el honor logrado, que no podemos justificar plenamente esos méritos que contraímos. De aquella nuestra obra literaria - podemos, eso sí, asegurar que se trataba de un trabajo con sus puntas y ribetes de literario y hasta podríamos, recurriendo al Diploma, citar su título - no conservamos más que un recuerdo impreciso del propósito que nos animaba cuando nos decidimos a enviarla al Certamen. Dijimos entonces:

—No es necesaria la previsión de conservar una copia de este original. En el supuesto de premiarse, lógicamente habrá de leerse en la velada literaria y luego se publicará; en caso contrario, con pasar a recogerlo ..

Sin embargo fallaron nuestros cálculos. Se ha premiado nuestra labor, pero la fuerza del premio no era tal que pudiese exigir que el trabajo se leyese ni se publicase, y como su condición de premiado

no consiente que este sea devuelto, de ahí que haya quedado en la más impune de las inediteces.

Nuestro caso que no es único, pues se dan por esta vez otra media docena como él—es idéntico a aquel que se daría si alguien nos dijese:

—Coje uno de los trabajos en que tú hayas puesto más entusiasmo y amor al escribirlo. Enciérralo en un sobre. Ahora, arrójalos a un pantano. No temas que tu afanosa labor se pierda en absoluto. Aquí está este trozo de cartulina que, debidamente autorizado, proclamará, cuando tú lo necesites, el mérito de ese trabajo que se ha hundido para siempre en las aguas cenagosas ..

Así pues, amable amigo y linda amiguita que deseabais conocer aquella nuestra producción literaria noblemente galardonada... perdonad que no podamos ponerla en vuestras manos, para que, una vez leída, la aplaudiereis, la censurareis o la desdenareis, simplemente. No sabemos ni podemos decir qué hicimos «allí». Abrigamos la creencia, eso sí, de que debimos de hacer algo más plausible que darle a todo el público que llenaba un teatro una solemnísimas «tabarra» con la lectura de un artículo sin fin y algo más meritorio que negarnos cobardemente, ante el público que colmaba una Plaza de toros, a matar un hecerro poseídos de un pánico espantoso. Nos lo atestigua este flamante Diploma de Honor que no han llegado a lograr tantos concursantes de méritos indiscutibles, y que viene a demostrar que estuvimos muy cerca de obtener el premio, un objeto de arte de valor intrínseco aproximado a las ¡30 pesetas!

Dispensad, pues, amable amigo y linda amiguita, si no puedo ofrecer os mi trabajo premiado. Creednos de buena fe. (1) No nos es posible. Resignaos.

Mas... ¡callad! D. Francisco Espinosa Gómez, dignísimo presidente de la Sociedad organizadora del Certamen, desprendido donante del premio a que aspirábamos, y competente miembro del Jurado que calificó nuestro laureado trabajo, todo en una pieza, podrá daros razón.

J. J. C.

(1) Fe sin acento ortográfico, señor cajista.

Contrastes

I

—¿Pero eixe chiquet que fá?
¿O vida la escola huf?
Pronte, companache y pa.
—E; que hay correguda.

—¿SÍ?

Pero la escola tancá.

II

—¡Qué artística capotá!
—¡Muy bien per el mataor!
—¡No hay qui et guañe esta vesprá!
(Ascolte, bon profesor,
pero la escola tancá).

III

—¡Hara! ¡Despáchalo prestol!
¡Atiza, de una estocá!
Eixe chic será un gran diestro.
(Ascolte, Sr. Maestro:
pero la escola tancá).

IV

Els chiquets sense llisó
y vosté en la beserrá....
Chillem prou. A tot pulmó:
¡Pas franc a la ilustrasió!
(Pero la escola tancá.)

V

¡Redell que mestres tan pillos!
digueren cuatro chiquillos
el dilluns per la vesprá.
També; també fan novillos.
(Clar, la escola está tancá.)

VI

¿Que es el sant de un personache
de rústic o fi pelache?
Pronte. Bandera posá.
Al carrer. Puret y trache.
¡SEMPRE LA ESCOLA TANCA!

S. FERRANDEZ

Se venden

terrenos para edificar en el partido de Carrús, de José M.^a Parreño Fernández, frente a la casa de D.^a Pascuala Martínez Serrano (a) la Barselleta.

Para tratar dirigirse a Parreño o a Antonio Pascual (a) La Hulla, Marqués de Asprillas.

TRABAJO

Noticias frescas

En abrazo fraternal
toman hoy la comunión;
Grupo Sindical de Acción
y el grupito comunal.

A decir de todos mal
se limita su misión,
bien mirado, cada cual
que dé el fruto que le toque:
no es justo dé el alcornoque
lo que nos brinda el peral.

Se dice que han bajado
los comestibles.
¿Qué hay de ello comerciantes?
¿Son imposibles?
Yo créo que eso
es que ha bajado el kilo
del justo peso.

Lo que nunca se creía,
lo que no se vió jamás,
lo consiguió D. Tomás;
que durmiéramos de día

No es que nos gusta rondar
(lo que en él es un placer);
sino que hay que trasnochar
si queremos alcanzar
el agua para beber.
(Esto dice una mujer).

Por una superstición
de la noche de San Juan,
sabemos, que su dramón
no lleva ya, y con razón
a Madrid, D. Adrián.

Y funda su decisión
por lo que dice el refrán
de que en casa comprarán
al buen burro: ¡So... guasón!

ELEYHEROS

Cooperativa Obrera

Sobre el proyecto de construcción de la casa Central

La feliz iniciativa de construir un pequeño palacio con todas las comodidades que exige una organización de este carácter continua con gran éxito.

Verdad es que la crisis de trabajo ha de retraer la imposición de acciones a muchos compañeros.

Lo que no debe ser obstáculo es para llenar los boletines, pues el remitirnoslos en la mayor brevedad no indica que acto seguido tenga que abonar el importe de la acción.

Se puede llenar el boletín para saber nosotros con que compañeros y cantidad contamos para tan magna obra y cuando los medios económicos de los individuos les permita empezar a cotizar el importe de la acción.

No hay que perder de vista que para dar mayor facilidad a los trabajadores, para que nadie con sinceridad pueda evadirse del compromiso moral que todos tienen de contribuir materialmente a esta obra se han hecho listines de tal forma que hasta con cantidades de 10 céntimos semanales se puede adquirir una acción de 5, 25, ó 50 pesetas.

Contamos por ahora con un grupo de albañiles, carpinteros y herreros bastante numeroso, dispuesto a trabajar los domingos y dejar el importe del jornal para el empréstito.

Contamos con la solvencia de algunos señores y compañeros para adquirir los materiales necesarios para la edificación, dándonos grandes facilidades para efectuar el pago.

Para la adquisición de terrenos tenemos algo andado, nada concretado, y hemos sacado la conclusión de que se nos quiere servir cuando se pueda, con condiciones más ventajosas que a otros señores.

Por todo sentimos el más profundo agradecimiento.

Por hoy solo nos resta llamar poderosamente la atención a los compañeros que tienen sin remitir los boletines de suscripción para que lo hagan con la mayor brevedad.

EL CONSEJO

AYUNTAMIENTO

El concejo municipal celebró sesión ordinaria el pasado viernes.

Asistieron nuestros compañeros Hernández y Cañizares.

Diose lectura al acta de la anterior y también a varios dictámenes presentados por la Comisión de Policía y obras, siendo aprobados.

Pasan a estudio de dicha Comisión varias solicitudes para edificar.

El Alcalde manifiesta que habiéndose construido ya más de cien tubos para la conducción de las aguas potables, esta próxima semana va a procederse a su colocación, precisamente en el punto en donde de peores condiciones reúne la tubería por lo cual, tal vez llegue más agua a la población, y podamos con más facilidad poder pasar el verano sin que ocurra

nada anormal. Hernández propone se pague a los Maestros de 1.ª enseñanza los alquileres correspondientes al pasado trimestre, así como también que se reforme el actual presupuesto, sobre alquileres para dichos señores, con arreglo a lo citado en la R. O. publicada en la «Gaceta» el 18 del pasado Mayo.

El Alcalde promete atender lo solicitado.

Cañizares pregunta si se han hecho las oportunas gestiones para adquirir un carro de riego.

Dice también que como otros años, debe obligarse a los dueños de ganados cabrios para que estos pernecten fuera de la población, pues los ganados, si siguen en la ciudad constituyen un verdadero peligro para la salud pública.

Se ocupa también de los perjuicios que el Ayuntamiento ha ocasionado a un señor al suspenderle las obras en las casas que estaba edificando y propone se le indemnice, a fin de que este señor no sufra quebranto alguno.

El Alcalde contesta satisfactoriamente a lo manifestado por nuestro amigo Cañizares y en cuanto al último punto se deja a cargo de la Comisión de Policía y Obras para que presente dictamen sobre el particular.

Grupo Artístico de la Juventud Socialista

Para dar cuenta de los gastos e ingresos habidos en la función celebrada el 10 de Junio y dar principio a los trabajos para la próxima temporada, mañana lunes, se reunirán los compañeros que forman este Cuadro, a las 9 y media horas de la noche en el Salón Escuela del Círculo Obrero.

Movimiento social Agrupación Socialista

Este organismo, celebrará hoy domingo 8 del corriente, Asamblea General Ordinaria, a las 2 y media horas de la tarde y en el salón grande de Círculo Obrero.

El interés de esta asamblea requiere la puntual asistencia de los afiliados.

EL COMITE

Tipografía de José Agulló.—ELCHE

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000 :-: Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :-: Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellin, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandría, Tintah, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Peking (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o los años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

Repostería y Café de Circolo Obrero
 a cargo de Manuel Beneyto
 Se sirven Biscuitos, Mariscos y Aperitivos Variados
 Café superior y económico

La Catalana

Gran Tintorería quitamanchas y limpiejas a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 ☉☉ Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

LORENZO CASAS

PRÁCTICANTE

Consulta de 11 a 12 mañana y de 6 a 7 tarde

CALLE SAN JORGE, 12

Afinación de Pianos

Afinación exacta, por D. José Alfosea, Profesor de Música.

Razón: José Vives Vives.

El Sindicato Agrícola de Elche

de la Federación del

Banco Español Agrario

Pone en conocimiento de sus socios y de cuantos deseen adherirse, que en su Almacén, Pl y Margall II, tienen a la disposición de los mismos, Primeras Materias y Guanos Con puestos, así como Arados Vertederos, a precios sin competencia.

El Gerente provisional, PASCUAL AZORIN

ABANICOS

Últimas novedades

INMENSO SURTIDO acaba de recibirse en la acreditada CORSETERIA de MANUELA VIVES, calle de Cánovas del Castillo 6 (Antes Ancha)

En esta casa se vende el renombrado abanico patentado marca «SU-DEGAMO».

“LA MERCED”

Carbonería de Peño Valero

Carbón vegetal, seco y limpio a 0'30 ptas. kilo. Por sacos y a domicilio a 0'25

Hay carbón Koc y Ovoides Bolao

Plaza de la Merced (Junto al Alcoraya)

Café-Bar Tupinamba

Café, Jarabes, Licores y Cerveza.

Todo de las mejores fábricas.

Todo fresco.

Plaza de Abastos **ELCHE**

LA MODERNA Tintorería de ropas usadas

= DE =

JOSÉ GINER

Se tinte y se plancha a vapor toda clase de ropas empleándose productos alemanes.—Tintura en el tipo de color que se desee en las prendas de algodón, lana y seda.—Se tintan lutos todos los días, empleando el negro carbón.—Las prendas negras pueden tintarse en diferentes colores.—Despacho: SAN ISIDRO, 12.

Fábrica de Borrás

— de —

MARIANO S. ROJAS

Clases especiales para colchones.—Ventas al detall y por mayor.—Precios económicos.

Calle del Comisario, núm. 3
ELCHE

Juan de Dios García

RELOJERO

Mecánico especial en reparaciones de máquinas para coser de todos sistemas, fonógrafos, máquinas de escribir y relojes de pared. ALFONSO XII, 16

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.